

**ASPIRASI KERJA PARA AKTIVIS ORGANISASI
PEMERINTAHAN MAHASISWA DI BADAN EKSEKUTIF
MAHASISWA PROGRAM STUDI SOSIOLOGI ANGKATAN
2019 UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**



**Alpenta Mulia Sitompul
1406619021**

**Skripsi yang Ditulis untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh Gelar
Sarjana Sosial (S.Sos)**

**PROGRAM STUDI SOSIOLOGI
FAKULTAS ILMU SOSIAL
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2024**

ABSTRAK

Alpenta Mulia Sitompul. Aspirasi Kerja Para Aktivis Organisasi Pemerintahan Mahasiswa di Badan Eksekutif Mahasiswa Program Studi Sosiologi Angkatan 2019 Universitas Negeri Jakarta. Skripsi. Jakarta: Program Studi Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2024.

Tingginya tingkat pengangguran di jenjang pendidikan Perguruan Tinggi dikarenakan banyak mahasiswa tidak memiliki aspirasi kerja setelah lulus. Dengan aktif di organisasi pemerintahan mahasiswa di kampus, para mahasiswa bisa mendapatkan aspirasi kerja dari keaktifan berorganisasi. Maka, tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran tingkat aspirasi kerja dari teori Perkembangan Pilihan Karier Eli Ginzberg dan tingkat keaktifan berorganisasi dari indikator Keaktifan Berorganisasi Suryosubroto. Sehingga dapat terlihat seberapa tinggi aspirasi kerja dan keaktifan organisasi yang ada pada mahasiswa. Selain itu, penulis ingin melihat hubungan antara aspirasi kerja dengan keaktifan berorganisasi.

Riset ini menggunakan pendekatan deskriptif kuantitatif dengan metode survei (kuesioner). Objek yang diteliti adalah aspirasi kerja para aktivis organisasi pemerintahan mahasiswa. Teknik pengambilan sampel yang digunakan adalah *Total Sampling* yaitu menggunakan seluruh jumlah populasi sebagai sampel penelitian. Jumlah sampel sekaligus populasi dalam penelitian ini adalah sebanyak 43 mahasiswa. Penelitian ini dilakukan secara online dengan menyebarkan kuesioner kepada mahasiswa Sosiologi angkatan 2019 di organisasi BEMP Sosiologi periode 2021-2022, Universitas Negeri Jakarta. Data terkumpul ke dalam Microsoft Excel yang terintegrasi oleh Google Form, dan diolah dengan software IBM SPSS Statistic 25 untuk pengujian dan analisis data. Teknik analisis yang digunakan adalah statistik deskriptif (jumlah frekuensi dan persentase), uji normalitas, uji linearitas, dan uji korelasi.

Hasil menunjukkan bahwa tingkat aspirasi kerja anggota BEMP Sosiologi periode 2021-2022 ada pada kategori sedang atau cukup baik (67,4%), sedangkan tingkat keaktifan berorganisasinya juga di kategori sedang atau cukup baik (72,1%). Setelah dilakukan uji korelasi, dinyatakan bahwa ada hubungan yang kuat antara aspirasi kerja dengan keaktifan berorganisasi (Sig. = 0.681).

Kata Kunci: Aspirasi Kerja, Keaktifan Organisasi

ABSTRACT

Alpenta Mulia Sitompul. *Work Aspirations of Student Government Organization Activists in the Student Executive Board of the 2019 Sociology Study Program, State University of Jakarta. Thesis. Jakarta: Sociology Study Program, Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta, 2024.*

The high unemployment rate at the university level is because many students do not have work aspirations after graduation. By being active in student government organizations on campus, students can get job aspirations from organizational activeness. So, the purpose of this study is to determine the description of the level of work aspirations from Eli Ginzberg's Career Choice Development theory and the level of organizational activeness from Suryosubroto's Organizational Activeness indicator. So that it can be seen how high work aspirations and organizational activeness are in students. In addition, the author wants to see the relationship between work aspirations and organizational activeness.

This research uses a quantitative descriptive approach with a survey method (questionnaire). The object under study is the work aspirations of activists of student government organizations. The sampling technique used is Total Sampling, which uses the entire population as the research sample. The number of samples as well as the population in this study were 43 students. This research was conducted online by distributing questionnaires to Sociology students class of 2019 in the Sociology Student Executive Board organization for the 2021-2022 period, State University of Jakarta. The data was collected into Microsoft Excel integrated by Google Form, and processed with IBM SPSS Statistic 25 software for data testing and analysis. The analysis techniques used are descriptive statistics (frequency count and percentage), normality test, linearity test, and correlation test.

The results show that the level of work aspirations of BEMP Sociology members for the 2021-2022 period is in the moderate or good enough category (67.4%), while the level of organizational activeness is also in the moderate or good enough category (72.1%). After the correlation test was carried out, it was stated that there was a strong relationship between work aspirations and organizational activeness (Sig. = 0.681).

Keywords: *Work Aspirations, Organizational Activeness*

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab/Dekan Fakultas Ilmu Sosial



No.	Nama Dosen	Tanda Tangan	Tanggal
1.	Meila Riskia Fitri, S.Pd., MA NIP. 19890510 201903 2 025 Koordinator/Ketua Sidang		15/1/24
2.	Atik Kurniawati, M.Si NIP. 19911001 202203 2 014 Sekretaris Sidang		15/1/24
3.	Abdil Mughis Mudhoffir, Ph.D NIP. 19840403 201012 1 002 Penguji Ahli		11/1/24
4.	Dr. Robertus Robet, MA NIP. 19710516 200604 1 001 Dosen Pembimbing I		15/1/24
5.	Dr. Asep Suryana, M.Si NIP. 19710403 200501 1 003 Dosen Pembimbing II		11/1/24

Tanggal Lulus: 5 Januari 2024

LEMBAR ORISINALITAS

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Alpenta Mulia Sitompul

NIM : 1406619021

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **“ASPIRASI KERJA PARA AKTIVIS ORGANISASI PEMERINTAHAN MAHASISWA DI BADAN EKSEKUTIF MAHASISWA PROGRAM STUDI SOSIOLOGI ANGKATAN 2019 UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA”** sepenuhnya adalah karya sendiri. Tidak ada bagian di dalamnya yang merupakan plagiat dari karya orang lain dan tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko atau sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Jakarta, 5 Januari 2024


Alpenta Mulia Sitompul



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Alpenta Mulia Sitompul
NIM : 1406619021
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial/Sosiologi
Alamat email : alpenta.mulia@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Aspirasi Kerja Para Aktivis Organisasi Pemerintahan Mahasiswa di Badan Eksekutif
Mahasiswa Program Studi Sosiologi Angkatan 2019 Universitas Negeri Jakarta

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 3 Februari 2024

Penulis

(Alpenta Mulia Sitompul)

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

**“Takut akan TUHAN adalah permulaan pengetahuan,
tetapi orang bodoh menghina hikmat dan didikan.”**

(Amsal 1:7)

**“Sebab itu janganlah kamu kuatir akan hari besok, karena hari besok mempunyai
kesusahannya sendiri. Kesusahan sehari cukuplah untuk sehari.”**

(Matius 6:34)

“Find your own purpose.”

(Ajak: Eternals)

Skripsi ini kupersembahkan untuk

Bapak dan Mama tersayang dan tercinta

yang membimbingku hingga sampai saat ini

Segala motivasi, pengorbanan, dan tentunya doa

Danke schön. Ich liebe euch alle.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Tuhan Yesus Kristus karena telah menyertai, memberikan hikmat serta berkatnya kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Aspirasi Kerja Para Aktivis Organisasi Pemerintahan Mahasiswa di Badan Eksekutif Mahasiswa Program Studi Sosiologi Angkatan 2019 Universitas Negeri Jakarta*”. Skripsi ini disusun untuk memenuhi syarat kelulusan sebagai mahasiswa Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta. Tentu penulis mendapat banyak bantuan dari berbagai pihak, sehingga proses skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Untuk itu, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada:

1. Firdaus Wajdi, Ph.D selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta.
2. Dr. Asep Suryana, M.Si selaku Koordinator Program Studi Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta.
3. Dr. Robertus Robet, MA selaku Dosen Pembimbing I yang telah membimbing, memberikan saran, dan dukungan kepada penulis untuk kemudahan penyusunan skripsi ini.
4. Dr. Asep Suryana, M.Si selaku Dosen Pembimbing II yang telah membimbing, memberikan saran, koreksi, dan dukungan kepada penulis untuk kelancaran penyusunan skripsi ini.
5. Abdil Mughis Mudhoffir, Ph.D selaku Penguji Ahli yang telah menguji skripsi dan memberikan masukan serta saran untuk penyempurnaan skripsi penulis.
6. Meila Riskia Fitri, S.Pd., M.A selaku Ketua Sidang yang telah membantu dalam kelancaran teknis skripsi penulis.
7. Atik Kurniawati, M.Si selaku Sekretaris Sidang yang telah membantu dalam penyempurnaan teknis skripsi penulis.

8. Seluruh Dosen dan para staf di Program Studi Sosiologi yang telah mengajar serta memberikan pengabdianya kepada kami para mahasiswa.
9. Seluruh anggota organisasi BEMP Sosiologi angkatan 2019 periode 2021-2022 yang telah memberikan waktunya untuk mengisi kuesioner penelitian ini.
10. Bapak Dimpos Sitompul, Ibu Hinsa Sihombing, dan Saudari Julisna Roma Basana Sitompul yang telah memberikan dukungan moral maupun materil, serta selalu sabar memberikan kesempatan kepada penulis untuk menyelesaikan pendidikan ini.
11. Teman-teman angkatan 2019 Program Studi Sosiologi yang telah berteman baik dengan penulis selama berkuliah.
12. Pemuda Ngawi, khususnya anggota The GOAT E-SPORT yang telah menemani penulis selama penyusunan skripsi dengan kebersamaan.
13. Terakhir, kepada diri sendiri. Terima kasih telah bertahan dan terus berjuang dari tahun ke tahun. Terima kasih telah membuktikan bahwa kamu bisa menyelesaikan pendidikan ini hingga selesai.

Di luar pihak yang telah disebutkan, masih banyak pribadi-pribadi yang secara tidak langsung membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini. Selain itu, penulis juga sangat menyadari masih banyak kekurangan dari segi penyusunan bahasa maupun teknis lainnya. Segala macam kritik dan saran akan selalu terbuka dari para pembaca, untuk melengkapi penelitian ini. Akhir kata, penulis berharap skripsi ini dapat menjadi hal yang bermanfaat bagi para pembaca.

Jakarta, 5 Januari 2024



Alpentia Mulia Sitompul

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
ABSTRACT	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iii
LEMBAR ORISINALITAS	iv
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	v
KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI	viii
DAFTAR TABEL	xi
DAFTAR GAMBAR	xii
DAFTAR DIAGRAM	xiii
BAB I PENDAHULUAN	1
I.1 Latar Belakang.....	1
I.2 Permasalahan Penelitian	7
I.3. Tujuan dan Manfaat Penelitian.....	7
I.4. Tinjauan Penelitian Sejenis	8
I.5. Landasan Teori	21
I.5.1. Aspirasi Kerja	21
I.5.2. Aktivis Organisasi Pemerintahan Mahasiswa	28
I.5.3 Kerangka Konsep.....	32
I.6 Metodologi Penelitian.....	33
I.6.1 Pendekatan dan Metode Penelitian	33
I.6.2 Lokasi Penelitian.....	34
I.6.3 Populasi dan Sampel Penelitian	35
I.6.4. Instrumen Penelitian	37
I.6.5 Teknik Pengumpulan Data.....	49
I.6.6 Teknik Analisis Data	50
I.6.7 Sistematika Penulisan	50

BAB II GAMBARAN UMUM.....	52
II.1 Pengantar	52
II.2 BEM Prodi Sosiologi	52
II.2.1 Visi dan Misi Kabinet Harapan Indah	53
II.2.2 Sejarah Singkat BEMP Sosiologi.....	54
II.2.3 Struktur Kepengurusan Organisasi.....	54
II.3 Mahasiswa Angkatan 2019 di BEMP Sosiologi Periode 2021-2022.....	56
II.4 Profil Aktivis BEMP Sosiologi Angkatan 2019	57
BAB III HASIL TEMUAN PENELITIAN	61
III.1 Deskripsi Data.....	61
III.1.1 Aspirasi Kerja.....	61
III.1.2 Keaktifan Organisasi	65
III.2 Aspirasi Kerja Mahasiswa	68
III.2.1 Cita-cita Pekerjaan	69
III.2.2 Bidang Karier	72
III.2.3 Persiapan Mahasiswa	73
III.2.4 Aspirasi Kerja Luar Organisasi.....	76
III.3 Keaktifan Organisasi.....	78
III.3.1 Berdasarkan Aktivitas	79
III.3.2 Berdasarkan Keterampilan.....	79
III.3.3 Berdasarkan Motivasi.....	80
III.4 Uji Normalitas.....	81
III.5 Uji Linearitas	82
III.6 Uji Korelasi.....	83
BAB IV PEMBAHASAN.....	85
IV.1 Pengantar	85

IV.2 Aspirasi Kerja Mahasiswa Anggota BEMP Sosiologi	85
IV.3 Keaktifan Berorganisasi di <i>Student Government</i> BEMP Sosiologi.....	86
IV.4 Analisis Tingkat Keaktifan Organisasi dan Aspirasi Kerja Mahasiswa.....	88
IV.5 Kesiapan Kerja Mahasiswa Luar Organisasi	93
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	95
V.1 Kesimpulan	95
V.2 Saran	95
DAFTAR PUSTAKA	97
LAMPIRAN	101
RIWAYAT HIDUP	119



DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Tingkat Perubahan Angkatan Kerja	2
Tabel 1.2 Tingkat Pengangguran Terbuka Tertinggi (Provinsi).....	3
Tabel 1.3 Tingkat Pengangguran dari Kategori Pendidikan.....	4
Tabel 1.4 Tinjauan Penelitian Sejenis	19
Tabel 1.5 Jumlah Mahasiswa Angkatan 2019 (Departemen).....	37
Tabel 1.6 Operasional Konsep Aspirasi Kerja	39
Tabel 1.7 Operasional Konsep Aktivis Organisasi Pemerintahan Mahasiswa.....	40
Tabel 1.8 Koefisiensi Korelasi (r tabel).....	43
Tabel 1.9 Uji Validitas Aspirasi Kerja	44
Tabel 1.10 Uji Validitas Aktivis Organisasi Pemerintahan Mahasiswa.....	45
Tabel 1.11 Interpretasi Koefisien Reliabilitas	48
Tabel 2.1 Jumlah Anggota BEMP Sosiologi (2021-2022).....	57
Tabel 2.2 Jumlah Jabatan BEMP Sosiologi (2021-2022).....	58
Tabel 3.1 Data Deskriptif Variabel.....	61
Tabel 3.2 Statistik Deskriptif Aspirasi Kerja.....	62
Tabel 3.3 Hasil Skor Kecenderungan Variabel Aspirasi Kerja	62
Tabel 3.4 Statistik Deskriptif Keaktifan Berorganisasi	65
Tabel 3.5 Hasil Skor Kecenderungan Variabel Keaktifan Berorganisasi.....	66
Tabel 3.6 Target Pekerjaan Setelah Lulus (Jurusan)	71
Tabel 3.7 Bidang Magang	73
Tabel 3.8 Aspirasi Kerja Mahasiswa Luar Organisasi	77
Tabel 3.9 Departemen & Aktivitas Organisasi.....	79
Tabel 3.10 Tingkat Keaktifan dari Keterampilan.....	80
Tabel 3.11 Latar Belakang Ikut Organisasi	81
Tabel 3.12 Uji Normalitas	82
Tabel 3.13 Uji Linearitas	83
Tabel 3.14 Koefisien Korelasi	83
Tabel 4.1 Tingkat Keaktifan dan Target Pekerjaan Saat lulus	88

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Logo dan Plaza Universitas Negeri Jakarta.....	35
Gambar 1.2 Logo BEMP Sosiologi.....	35
Gambar 2.1 Logo Kabinet Harapan Indah	52
Gambar 2.2 Struktur Kepengurusan BEMP Sosiologi (2021-2022).....	56



DAFTAR DIAGRAM

Diagram 2.1 Distribusi Anggota Per-Departemen BEMP Sosiologi periode 2021-2022	59
Diagram 2.2 Distribusi Anggota Berdasarkan Jenis Kelamin dan Umur.....	59
Diagram 3.1 Minat Cita-cita Mahasiswa.....	69
Diagram 3.2 Perubahan Minat Cita-cita.....	70
Diagram 3.3 Bidang Puncak Karir	72
Diagram 3.4 Kegiatan Pelatihan (<i>Training</i>).....	74
Diagram 3.5 Pengembangan Selama Magang & Pelatihan.....	75
Diagram 3.6 Bekerja <i>Part Time</i>	76

